

### > édito **Financement de la sécurité sociale : prenons l'argent ailleurs qu'en fermant des services et en ponctionnant les familles !**



Le président de la République vient de déclarer : « *Il n'y a pas de plan d'économie qui soit indolore* ». Oui, c'est douloureux pour les classes moyennes et populaires, les femmes, les familles monoparentales, les jeunes couples, à qui le gouvernement impose un plan d'austérité de 21 milliards d'euros sur la protection sociale.

Ce choix met en péril la protection sociale à la française, la relance économique, la vitalité et la jeunesse du pays. Le gouvernement suivra-t-il le modèle allemand jusqu'à la chute démographique ?

Réduire le congé parental, avec un tel niveau d'inégalités salariales, revient à faire perdre leurs droits aux femmes, sans que cela ne bénéficie au partage des tâches éducatives.

Faire passer la prime de naissance de 923 à 300 euros pour le deuxième enfant, c'est porter un nouveau coup au pouvoir d'achat et influencer négativement sur le taux de natalité français. Cette économie, à court terme, de 250 millions d'euros, est une entrave au redressement économique du pays.

Les communistes et leurs parlementaires, en lien avec les associations et mouvements mutualistes, prendront toutes les initiatives pour s'opposer à ces orientations et modifier en profondeur le Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale.

#### **Prenons l'argent ailleurs que dans les poches des familles !**

Des dizaines de milliards d'euros circulent hors de l'économie réelle, hors des comptes publics, hors des salaires et du pouvoir d'achat. Il est possible de mettre à contribution les énormes revenus financiers à hauteur des salaires, cela dégagerait plus de 70 milliards d'euros.

Depuis 20 ans, le cumul des exonérations de cotisations sociales patronales s'élève à 300 milliards d'euros. Le Pacte de responsabilité prévoit 30 milliards d'exonérations sur la seule branche famille. Il faut cesser de priver la sécurité sociale de ces contributions des entreprises.

#### **Prenons l'argent ailleurs qu'en fermant des services !**

La fraude aux cotisations des entreprises représente entre 20,1 et 24,9 milliards d'euros selon la Cour des Comptes, elle dépasse le montant du trou de la Sécurité sociale. Pourquoi alors ne pas annoncer le renforcement de la lutte contre la fraude patronale en donnant les moyens humains et financiers aux organismes qui en sont chargés ?

C'est cette piste qu'il faut privilégier plutôt que celle des fermetures de services utiles à la population comme le service de diabétologie de l'hôpital Charlon. En lien avec les organisations syndicales de l'hôpital, les communistes du territoire sont décidés à se battre pour sauver l'hôpital et son service de diabétologie !

## > Conseil municipal d'Hénin-Beaumont : les élus de l'opposition ont présenté une motion pour sauver le service de diabétologie



Conseil municipal du 24 juin 2014

### Centre hospitalier d'Hénin-Beaumont Il faut sauver le service de diabétologie!

*Motion portée par Marine Tondelier,  
Conseillère municipale  
et ses co-listiers « Agissons-Unis pour Hénin-Beaumont »  
Eugène Binaisse, Marcel Germe, Sandrine Roger,  
David Noël et Geoffrey Gorillot*

#### **Le service de diabétologie du Centre hospitalier d'Hénin-Beaumont est en danger.**

Cette unité fonctionne pourtant bien. Elle est l'un des fleurons de notre hôpital. Les patients qui ont l'habitude de la fréquenter saluent d'ailleurs la qualité de l'accueil et de la prise en charge dont ils y bénéficient.

Le service occupe depuis maintenant 10 ans le bâtiment "Les Charmes" de notre hôpital et propose une offre complète comprenant de l'éducation diabétique pour les patients hospitalisés en ambulatoire, des consultations de diététique, de diabétologie, d'endocrinologie et de maladies métaboliques, des hospitalisations de jour, des hospitalisations conventionnelles et des hospitalisations à la semaine pour la mise sous pompe à insuline. Le plateau technique offert par l'hôpital (radio standard, échographie abdominale, écho-doppler cardiaque et vasculaire mais aussi rétinogramme) est d'ailleurs tout à fait adapté à cette activité.

**Au total, plus de 2000 patients bénéficient de ce service :** un service de proximité, à taille humaine, où une équipe motivée met en œuvre une médecine à la pointe de l'actualité médicale et des recommandations de l'Agence Régionale de Santé (ARS) et de la Haute autorité de Santé.

Depuis 2010, cette unité est par exemple un centre initiateur de pompe d'insuline dont 54 patients ont bénéficié à ce jour. L'hospitalisation de jour a été développée, grâce à la mise en place de la « télémédecine ». Des rétinogrammes sont par exemple effectués sur place puis envoyés au Centre Hospitalier de Lens pour y être interprétés par des ophtalmologistes, innovation qui a été reconnue par l'ARS dans son grand projet DIABEVI. L'éducation thérapeutique y est également mise en avant, via deux projets agréés par l'ARS en 2011, l'un portant sur une semaine d'éducation à la

pompe d'insuline et l'autre sur la reprise d'une activité physique avec éducation diététique pour les patients diabétiques type 2 avec le concours d'un professeur d'activité physique adaptée. Au cours des hospitalisations les patients participent par ailleurs à des ateliers diététiques.

Du fait du déficit important de 4 millions d'euros qu'enregistre notre hôpital, Monsieur Mackowiak, son nouveau directeur depuis le mois de septembre 2013, a été mandaté par l'Agence régionale de santé pour procéder à son rétablissement financier.

**La réduction du déficit du Centre hospitalier d'Hénin-Beaumont est nécessaire. Elle ne doit pas servir de prétexte au pillage des services les plus prestigieux de notre hôpital au profit du Centre hospitalier de Lens.** Comme en a d'ailleurs déjà pâti la polyclinique de Riaumont à Liévin qui a perdu ses services de cardiologie, de neurologie et de pneumologie.

**Nous ne voulons pas d'un signal négatif qui serait envoyé aux habitants d'Hénin-Beaumont, alors que même que cette unité constitue une offre de soins de proximité à taille humaine et qu'elle est très appréciée des patients, comme le démontre les plus de 700 signatures recueillies en quelques semaines par la pétition mise en œuvre pour sauver l'unité.**

**Le risque est grand - si le service est supprimé ici pour être réimplanté plus loin -, que l'accès aux soins et à la santé des patients diabétiques d'Hénin-Beaumont et des environs en pâtisse.** Nous ne sommes pas ici dans le cas d'une maternité qui fermerait car la sécurité n'y serait pas garantie du fait d'un faible nombre d'accouchements par an. Le diabète est une maladie chronique qui nécessite un suivi régulier qui justifie la proximité, une écoute, une prise en charge de qualité dans un environnement agréable, et que c'est ce qui est proposé au Centre hospitalier d'Hénin-Beaumont !

Beaucoup de nos patients n'ont pas de moyen de se déplacer et ne pourront pas facilement aller à Lens, et ce d'autant que les médecins traitants donnent de plus en plus difficilement des bons de transport. Cela veut dire que des patients vont être « laissés pour compte » et c'est insupportable !

**Cette décision n'est pas justifiée économiquement.** On nous oppose en effet que pour "fonctionner", une unité de médecine doit comporter au moins 20 lits, or une unité de diétologie de 12 lits vient-elle d'être créée au Centre hospitalier de Seclin. Rien ne justifie un traitement moins avantageux pour notre territoire.

**C'est pourquoi le Conseil Municipal d'Hénin-Beaumont, réuni ce jour,**

- **Refuse que le service de diabétologie du Centre hospitalier d'Hénin-Beaumont soit sacrifié pour satisfaire l'ambitieux projet du Centre Hospitalier de Lens**
- **Demande à l'Agence Régionale de Santé de revoir son arbitrage**

## > Diabétologie : Le sénateur communiste Dominique WATRIN a écrit à la ministre de la santé

R É P U B L I Q U E F R A N Ç A I S E



**Mme MARISOL TOURAINE**  
Ministre des Affaires Sociales et de la Santé  
14, avenue Duquesne  
75350 PARIS 07

Lens, 08/09/2014 ,

Madame la Ministre,

Comme j'ai pu l'évoquer de vive voix auprès de M. Le Directeur général de l'ARS Nord-Pas-de-Calais, je m'associe pleinement à la demande de table ronde formulée par les acteurs locaux concernés par l'annonce de la fermeture du service de diabétologie du Centre Hospitalier d'Hénin Beaumont afin de rechercher une autre solution.

**DOMINIQUE  
WATRIN**

SÉNATEUR  
DU PAS-DE- CALAIS

*Groupe Communiste  
Républicain  
et Citoyen*

*Membre de la  
Commission des  
Affaires Sociales*

*Vice-Président du  
Conseil Général du  
Pas-de-Calais*

*[www.dominiquewatrin.fr](http://www.dominiquewatrin.fr)  
[d.watrin@senat.fr](mailto:d.watrin@senat.fr)*

La construction du futur pôle hospitalier de la Gohelle (292 millions d'euros d'investissement) et la mise en réseau des établissements Publics de santé doit permettre de donner un nouveau souffle au territoire de santé de Lens-Hénin, qui bat tous les records nationaux de surmortalité évitable. Le retour à l'équilibre financier ne peut justifier la fermeture d'un service de proximité à taille humaine et de qualité tel que le service de diabétologie du Centre Hospitalier d'Hénin-Beaumont. Les actions de dépistage et de prévention de cette maladie, de prise en charge et d'accompagnement des patients et d'éducation thérapeutique qui y sont actuellement pratiquées en seraient menacées alors même que les retards de soins sont la cause principale de nos retards de santé.

Compte tenu de sa situation sanitaire exceptionnellement défavorisée, notre région Nord-Pas-de-Calais, et en particulier ce territoire de santé, doivent bénéficier de moyens exceptionnels. C'est pourquoi je vous demande, Madame la Ministre, de mettre en œuvre les moyens nécessaires à la pleine activité du centre hospitalier d'Hénin Beaumont et de répondre à l'inquiétude des médecins, des personnels de santé, des patients et des élus du territoire.

Dans l'attente, je vous prie, Madame la Ministre, d'agréer l'expression de mes sentiments les meilleurs.

**Dominique WATRIN**

**J'ADHÈRE AU PCF POUR UN GRAND ET PERFORMANT SECTEUR PUBLIC DE LA SANTE !**

NOM : ..... PRENOM : .....

ADRESSE : .....

ADRESSE ELECTRONIQUE et TELEPHONE : .....

Bulletin à renvoyer à : Fédération du Pas-de-Calais du PCF – 66 rue de la Gare, 62300 Lens, ou à remettre à un militant de votre connaissance.

(Contact tél : 03.21.08.12.12 – Email : [fdpcf62@gmail.com](mailto:fdpcf62@gmail.com) – Blog PCF Hénin : <http://www.lheninois.com>)